



A urgencias, 45 niños y jóvenes de 10 a 19 años por reto del clonazepam

NÉSTOR JIMÉNEZ Y
ALONSO URRUTIA

A consecuencia de participar en el reto viral para consumir clonazepam, 45 niños y jóvenes de entre 10 y 19 años de edad han sido atendidos de urgencia por el sector salud en 18 estados del país.

En la Ciudad de México se reportan seis de estos casos, lo que representa la mayor cantidad por entidad, seguido de Guanajuato con cinco, así como Jalisco y Veracruz, con cuatro.

Como parte del informe quincenal en materia de salud presentado dentro de la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, advirtió que consumir sin prescripción este medicamento, usado para convulsiones o ataques de pánico, genera graves efectos secundarios. "Causa sueño profundo, incluso

llega al estado de coma, con ello puede inhibir, interrumpir el proceso respiratorio, sobre todo si se combina con otras sustancias psicoactivas que producen somnolencia puede llegar a causar la muerte, en particular en combinación con el alcohol o con otros fármacos", indicó.

Aclaró que pese a que se ha vinculado este tipo de casos con el consumo dentro de las escuelas, "se han registrado cinco o seis" en planteles educativos, pero la mayoría han ocurrido dentro de domicilios y fuera del horario escolar.

Su consumo se ha incentivado como un reto viral, principalmente en TikTok, para ver quién tarda más en sentir los efectos de esta sustancia, pero no es nuevo "este tipo de comportamiento entre grupos de jóvenes, sino que se ha dado por muchos, muchos años", sólo que ahora, con el uso de las redes sociales, ha tenido mayor difusión.

Por otra parte, Zoé Robledo, director general del Instituto Mexi-

▲ El clonazepam produce graves efectos secundarios, incluido un sueño profundo que puede llegar al estado de coma y causar la muerte, sobre todo si se combina con alcohol. Foto archivo

cano del Seguro Social (IMSS), al presentar los avances del programa IMSS-Bienestar, expuso que como parte de este sistema, los 610 médicos especialistas cubanos que participan en el país ya están trabajando en 83 hospitales de 12 entidades.

Lo hacen en sitios "de difícil cobertura, hospitales en donde quizá muchos de ellos por primera vez son los médicos especialistas que están ahí trabajando de manera permanente".

A la par, detalló que este mes inició el levantamiento de diagnóstico de campo en Tamaulipas, Chiapas, Baja California y Tabasco, con el objetivo de aterrizar el sistema de salud en dichos estados.